

Diego Valadés

La dictadura
constitucional
en América Latina



INSTITUTO DE INVESTIGACIONES JURÍDICAS

LA DICTADURA CONSTITUCIONAL
EN AMÉRICA LATINA

Diego Valadés

La dictadura
constitucional
en América Latina

UNAM

INSTITUTO DE INVESTIGACIONES JURÍDICAS

MÉXICO, 1974

Primera edición: 1974

DR © 1974, Universidad Nacional Autónoma de México
Ciudad Universitaria. México 20, D. F.

DIRECCIÓN GENERAL DE PUBLICACIONES

Impreso y hecho en México

ÍNDICE

Introducción	5
Parte primera. Razón de orden	9
I	13
II	30
Parte segunda. Razón de orden	45
Capítulo I. Causas del estado de excepción	47
Capítulo II. Autoridades que declaran el estado de excepción	81
Capítulo III. Efectos del estado de excepción	91
A. Efectos cuanto al lugar	95
B. Efectos cuanto al tiempo	100
C. Efectos cuanto a las personas	102
D. Efectos cuanto a la materia	103
Capítulo IV. Facultades extraordinarias	123
A. Estados donde no se confieren facultades extraordinarias al Ejecutivo	126
B. Estados donde el Legislativo puede delegar, extraordinariamente, facultades legislativas al Ejecutivo	129
C. Estados donde la propia Constitución autoriza al Ejecutivo para adoptar medidas legislativas en casos de emergencia	151
D. Estados donde las funciones ejecutiva y legislativa son desempeñadas por un mismo órgano	154
Conclusión	155
Fuentes	159
Disposiciones constitucionales vigentes en América Latina, citadas en el texto	167
Cuadros. 1, 2, 3, 4 y 5	215

En la Imprenta Universitaria, bajo la dirección de Jorge Gurría Lacroix, se terminó la impresión de *La dictadura constitucional en América Latina*, el día 28 de febrero de 1974. Su composición se hizo en tipos Garamond 11:12, 10:11, 9:10 y 9:9. La edición consta de 2 000 ejemplares.